

# 「平和」願う8月

何が起こったのかを  
知ってほ

8月6日  
広島・9日  
長崎での平  
和式典でそ  
れぞれの市  
長が「平和  
宣言」をし  
ました。今  
年はアメリ  
カのオバマ  
大統領が現  
職大統領と  
して訪問し  
たこともあ  
り、世界中  
の人に、特  
に各国のリ  
ーダに広島・  
長崎を訪れ  
ることを呼  
びかけてい  
ます。

# なくそう「絶対悪」の核兵器

「あの時、  
いまもなお原爆の後遺  
症に苦しむ方たち。71年  
目のこの年「ヒロシマ・  
ナガサキの被爆者が訴え  
る核兵器廃絶国際署名」  
を世界に向け発信しまし  
た。「絶対悪」の核兵器  
を世界中から無くそうと  
唯一の被爆国である日  
本の政府は積極的になっ  
てほしいとの広島・長崎  
の声を日本中から発信さ  
せましょう。署名にご協  
力をお願いします。Y

「ヒロシマ・ナガサキの被爆者が訴える  
核兵器廃絶国際署名」世界に

## 流山平和行進



横断幕を手に行進する参加者

8月の原水爆禁止世界大会に  
向け、北海道を出発した「平和  
行進」が流山市にやってきまし  
た。前日、柏市から引き継いだ  
行進は、7月24日9時、セント  
ラルパーク駅前に平和への思い  
を胸に120人が集まりました。  
礼文島から歩き続けてきた木伏  
研一さんを先頭に、南流山のか  
える公園まで「核兵器無くそう」  
と囃さに負けず行進しました。

「ヒロシマ・ナガサキの被爆者が訴える  
核兵器廃絶国際署名」世界に

## 人気ドラマ「とと姉ちゃん」 戦後の女性の暮らしにあら

ドラマのモデルになっ  
た「暮らしの手帖」は「女  
性を愛と調和の世界にして  
いくための私なりの第一  
歩」とか。抗議活動のリー  
ダーは、「愛と調和と言  
うのなら、機動隊による  
暴力行為をやめさせるよ  
う首相に求めてほしい」と  
注文をつけたと書いて  
います。まさにその通り  
です。

「戦争につながる基地  
はいらない」とやがて、  
沖繩の基地は県民の「標  
的の基地」となって沖繩  
全土から基地をなくす運  
動へと発展していくので  
はないでしょうか。

「戦争につながる基地  
はいらない」とやがて、  
沖繩の基地は県民の「標  
的の基地」となって沖繩  
全土から基地をなくす運  
動へと発展していくので  
はないでしょうか。

## 戦争につながる基地はいらない 映画「標的の村」を観て 保坂茂夫

「戦争につながる基地  
はいらない」とやがて、  
沖繩の基地は県民の「標  
的の基地」となって沖繩  
全土から基地をなくす運  
動へと発展していくので  
はないでしょうか。

## ヤモリのメメちゃん

夫に話  
すと、  
お腹に赤い線があるイモ  
リは、水の害虫を食べて  
くれるそう。井戸（水）  
を守るから「イモリ」。  
どちらも「家」と「水」を  
守ってくれる。ありがた  
い存在。だと言うことが  
わかった。しかし、やは  
り家の中で一緒に住め  
ない私。もし家の中に入  
ってしまった時は、「ギャ  
アアア」と悲鳴をあげ  
て追い出してしまおうと  
だろ。ごめんね。日本  
の「メメちゃん」。

先日、家の玄関ドアを  
開けると頭にボタッと落  
ちたものが! 「何?!!」  
と見るとすごいスピード  
でヤモリが植え込みの中  
に逃げて行った。またそ  
の数日後には、雨戸を開  
けたとたんそこにはタ  
と張り付いていて、私と  
目が合ってしまった。ギョ  
としたのは私。相手は窓  
下の植え込みに。この話  
を東南アジアで仕事をし  
ていた友人から聞いた。こ  
ういふ話、戦争に反対しな  
くてはいけない」と「戦  
争をしない世の中にして  
いくための雑誌」作りを  
しました。主人公や、編  
集に携わる人たちが、今  
後の展開が楽しみです。  
ドラマの中で、平塚ら  
いてう(らいちよう)の  
「元始女性は太陽であっ  
た。」は、女性たちに  
勇気を与えました。天皇  
制と家父長制の絶対的権  
限のもと、女性たちは財  
産権も参政権も認められ  
ていませんでした。K

東深井 Y子

## かくしゃくと金子兜太さん平和を語る

赤旗日曜版の短歌選者  
をしている友人に誘われ  
て「8・15を語る歌人のつ  
どい」に参加しました。  
私たちが国会前集会上  
どの行動で掲げた「アベ  
お元気で、戦争末期にト

**8月15日(月)**  
**戦争反対! 憲法守ろう!**  
**71年目の 8.15 終戦記念日 キャラバン宣伝**  
江戸川台カドヤ前  
11時35分~11時50分

**8月27日(土)**  
**流山憲法学習会 NO.1**  
**「自民党改憲案のめざすもの」**  
13:30~ 北部公民館講義室  
講師 **高野哲郎さん**(流山在住)  
高校教師、大学講師、全国民主  
主義教育研究会会長など  
参加費無料  
主催 **九条の会・流山**

**あすなろ川柳**

●甲子園  
五輪、猛暑でも  
節電なし

●極右フリ  
世界も警戒  
イナダ防衛相  
新安倍内閣の目玉。女性  
活躍はとんでもない方向の  
極右防衛大臣。アメリカも  
警戒。